

Boletín Diario

Oficinas públicas

Gobierno Militar.—Horas de despacho: de 9 a 1.—Calle de Isabel II.

Delegación del Gobierno.—De 9 a 1.—Calle de Gracia.

Ayuntamiento.—De 9 a 1.—Plaza de la Constitución.

Juzgado de 1.ª Instancia.—De 9 a 1.—Claustro del Carmen.

Juzgado Municipal.—De 9 a 1.—Alonso III.

Aduana Nacional.—De 9 a 1.—En los muelles de Sol a Sol, Andén de Poniente.

Delegación de Hacienda.—De 9 a 1.—Andén de Poniente.

Comandancia de Marina.—De 9 a 1.—Calle del Carmen.

Giro Mútuo.—De 9 y media a 12 y media.—Fuente del Castillo.

Zona de Reclutamiento.—De 9 a 1.—Calle de San Roque.

Biblioteca Pública.—De 9 a 2.—Plaza de San Francisco.

Museo Municipal.—Los jueves de 3 a 5 y los domingos de 10 a 12, en el Ateneo Científico, Literario y Artístico.—Plaza del Príncipe.

Dispensario Oftalmológico Municipal y Consultorio de enfermedades quirúrgicas (Hospital Civil).—Consulta: los lunes, miércoles y viernes de 9 a 11 de la mañana.

Giro postal.—En las Oficinas de Correos todos los días de 9 a 1.

Comunicaciones

Estación de Telégrafos.—Permanente.—Calle de San Fernando.

Central de Teléfonos.—Permanente.—Calle del Bastión.

Oficinas de Correos.—Calle de Isabel II.

HORAS DE DESPACHO

Certificados y valores

Todos los días de 9 a 12; además los lunes y miércoles de 18 a 19 y los jueves y domingos de 15 a 16.

Giro postal

Todos los días de 9 a 12.

Paquetes postales

Imposición: todos los días de 10 a 12.

Entrega a destinatarios: todos los días de 11 a 13.

Lista

Todos los días de 10 a 13.

Recogida de buzones en las expendedorias

Una recogida se verifica todos los días a las 13; y los días de correo, otra una hora y media antes de la salida de los vapores.

ITINERARIOS DE LOS VAPORES-CORREOS

MAHÓN-PALMA

Lunes y miércoles 8 noche.

MAHÓN-BARCELONA DIRECTO

Jueves y sábados 5 y media tarde.

MAHÓN-ALCUDIA-BARCELONA

Martes 9 mañana.

CIUDADELA-PALMA

Viernes 8 noche.

CIUDADELA-ALCUDIA

Martes y jueves 11 mañana.

PALMA-MAHÓN

Miércoles y viernes 6 y media tarde.

BARCELONA-MAHÓN DIRECTO

Martes y sábados 6 y media tarde.

BARCELONA-ALCUDIA-MAHÓN

Jueves 4 tarde.

PALMA-CIUDADELA

Sábados 6 y media tarde.

ALCUDIA-CIUDADELA

Miércoles y viernes madrugada.

Correo interior

SALIDAS PARA CIUDADELA

Dos expediciones diarias en coche, que sale a las 7 y a las 14 respectivamente.

Coste total de la expedición, 3 pesetas.

Compañía Automóviles de Menorca

SALIDAS PARA CIUDADELA

Una expedición diaria a las 7'30 al precio de 4 pesetas.

Los miércoles y domingos sale una hora después de la llegada del vapor.

Duración del trayecto, 2 horas.

Desde Londres

La comisión a la que el gobierno confió la información motivada por los rumores que circularon acerca de la supuesta especulación realizada secretamente por algunos ministros con valores de la Compañía Marconi durante la tramitación del contrato de dicha Compañía con el Estado, no ha terminado todavía sus tareas. Da fatiga ya pensar en esto. Hasta el presente las diligencias no han ofrecido resultado, ni en lo que respecta al hallazgo de pruebas de culpabilidad de los acusados, ni para encontrar al autor de los rumores infamantes.

No se habría levantado tanto ruido sobre este asunto, a no haber sido por la hipocresía de los ministros liberales. El partido conservador ha sido por ellos estigmatizado como si su política se basara en las operaciones bursátiles. Los diarios liberales fingen que ven con espanto las apuestas en las carreras y las especulaciones de la Bolsa. Según ellos, la Bolsa de Londres es foco de corrupción que acabará con el imperio inglés. Algunos de esos diarios—de los que es propietario un personaje liberal—se niegan a publicar reseñas de las carreras; y son enemigos irreconciliables de los repartidores de prospectos de las loterías continentales, de los que juegan a cara o cruz en las tabernas, de los jugadores de naipes y de toda clase de jugadores. Por muy pequeñas que sean las apuestas, los juegos de azar están rigurosamente prohibidos. El señor Lloyd George hallase afiliado a una de las sectas más calvinistas. Muchos domingos ocupa la cátedra religiosa y pronuncia sermones mitad religiosos, mitad políticos, siendo la Bolsa uno de los objetos preferentes de sus invectivas. Por esta razón él y los otros ministros guardaban en el mayor secreto posible sus operaciones bursátiles; y para poner de relieve tanta hipocresía, la oposición parlamentaria insistió en que se nombrara una comisión que dejara al descubierto la incompatibilidad de predicaciones y artículos de los liberales con las especulaciones recreativas de algunos ministros.

La espada de la ley ha caído sobre los sufragistas. Ya era hora.

La policía ha invadido las dependencias de la casa donde se reunían aquellas alborotadoras, se ha apoderado de sus documentos, detenido a las directoras del movimiento y puesto el edificio bajo la custodia de los agentes de la autoridad.

El juez de Bow Street ha enviado las detenidas al depósito. Ha sido prohibida la publicación del periódico sufragista y confiscados los fondos depositados en el Banco. El mismo juez ha notificado al público que la agrupación sufragista ha sido declarada sediciosa y que se prohíbe imprimir, vender, y en su caso, comprar el diario «La Sufragista». Se perseguirá, así mismo, judicialmente a los que hagan donativos con destino a los fondos de la agrupación.

Al propio tiempo la policía ha declarado en bancarota al señor Lawrence y su esposa. Voy a explicar lo que eso significa. Este matrimonio fué el iniciador de la propaganda por el hecho. Como ambos cónyuges son extremadamente ricos, habían subvencionado pródigamente la causa sufragista. Por ello han sido demudados, en concepto de daños y perjuicios, por sesenta y nueve comerciantes cuyos escaparates fueron saqueados por las feministas; y la declaración, a que a todo, de la policía, significa que dicho matrimonio no podrá ya retirar cantidad alguna de las que tiene depositadas en el Banco, ni percibir los alquileres de sus fincas, ni siquiera disponer de sus efectos personales.

La policía, además, ha prohibido que las sufragistas celebren reuniones públicas.

El pueblo manifiesta mucha expectación respecto de la táctica que adoptan las sufragistas para hacer frente al nuevo estado de cosas. Hasta el presente la lucha entre estas mujeres y las autoridades habíase resuelto favorablemente para las primeras; pero por esta vez creese que la policía ha ganado la jornada. Es de esperar, en efecto, que sin dinero quedará extinguida la agitación.

W.

El asesinato del señor García Jalón

Relato del crimen hecho por María Luisa

«El Imparcial» publica una interesante relación del asesinato del señor García Jalón, de la cual entresacamos lo siguiente:

Jalón y María Luisa

Nuevamente asomaron las lágrimas en los ojos de María Luisa. El periodista la recomendó calma. —No me cuente más historias—dijo a María.

—¿Y por qué ha matado su padre a Jalón?—la preguntó.

—¡No lo sabía y no lo sé!... No puedo decir nada más que lo que he visto. Me explicaré.

Ya le he dicho que conocí a Jalón hará cosa de un año, no recuerdo en qué ocasión ni como fué. Después le vi varias veces, y como se trataba de un hombre afectuoso, me dejaba acompañar de él; que siempre me obsequiaba con verdadero desinterés.

Recuerdo que en marzo pasado nos vimos una tarde en la calle de Alcalá. Me acompañó, como de costumbre, a dar un paseo.

Creo que en la primera decena de marzo volví a encontrarle con él. Aquel día, también era por la tarde, me llevó al café de San... no recuerdo bien el nombre del Santo; pues bien, mientras estábamos en el café, después de hacerme objeto de grandes elogios y de dirigirme algún que otro piropo, me dijo:

—¿Sabes, que podrías ser feliz?...

Quedé turbada un momento y le pregunté:

—¿De qué modo podré ser feliz yo?...

—Pues, veras: tú, que eres una mujer hecha y derecha, serías feliz en mi casa. Allí sería la reina porque tendrías el cargo de ama. Como si fueras mi esposa...

—Pero... ¿y mi padre?—le interrumpí.

—¡Tu padre!—me contestó. No se opondrá, ya lo verás.

—¿Lo consentirá?...

—Tú se lo dices, y aún más, le

comunicas que estoy dispuesto a ayudarle en sus negocios de juego.

El, que tan desgraciado es en esto, no se opondrá. Dile también que puedes traer contigo a mi casa, que será la tuya, a tus dos hermanitos. Yo les haré hombres de bien...

Yo—prosigue María Luisa—le ofrecí hablar con mi padre, y quedamos conformes en vernos más adelante.

Nos vimos creo que a mediados de abril, allá por el 20 o el 21, en la calle de la Montera. El me preguntó:

—¿Qué ha dicho tu padre de aquello que te propuse?...

—Me dijo que tenía que estudiarlo detenidamente.

—Pues es cosa de resolver pronto. Ya sabes lo que te dije. Se trata de tu felicidad. Vuelve a hablarle y contéstame lo que resuelve. Mañana podremos vernos en este sitio (vives lejos)?

—No; en la plaza del Conde de Miranda, núm. 3.

Entonces Jalón sacó papel y lápiz y tomó nota de mi nombre y de mi domicilio.

Yo le ofrecía preguntar a mi padre su resolución, y convinimos en vernos creo que el día 24 por la tarde.

Fuí a mi casa inmediatamente y conté a mi padre la entrevista con el señor Jalón. Mi padre me dijo:

—Está bien la proposición, pero antes de contestarle nada le dice que venga aquí, a mi casa, que quiero hablar a solas con él. No es cosa de resever así como así, por sólo unas sencillas ofertas que te haya hecho en la calle.

Además—añade—es preciso que vayas a su casa y te enteres de qué hay allí. Es bueno enterarse antes de todo.

María, en este punto, confirma, en efecto, que estuvo en la casa de la calle del Divino Pastor. Como no encontró allí a Jalón, no pudo enterarle de la contestación de su padre. Pero averiguó todo lo que quería saber.

De esa visita expuso a su padre, el capitán Sánchez, que la situación de Jalón era satisfactoria por todo extremo.

El padre llamó y repitió a su hija

que invitase a Jalón a entrevistarse con él.

—No digas una palabra a nadie—me dijo—prosiguió la joven.

El día 24 por la tarde, me encontré a Jalón en la calle de la Montera, conforme habíamos convenido dos días antes. Le dije que mi padre quería hablar con él a solas, en su casa, adonde podíamos ir enseguida.

Opuso algunos reparos, pero por fin se decidió.

—Vamos pronto—me dijo—; pero antes acompañame aquí al lado.

(Recordará el lector que aquel día y a la hora de las tres y media de la tarde estuvo el señor Jalón en el Círculo de Bellas Artes entregando las cinco mil pesetas a cambio de la ficha número 6).

Instantes después volvieron a reunirse María Luisa y Jalón, y juntos marcharon a la Escuela Superior de Guerra, domicilio del capitán Sánchez.

En la sala

Al llegar a este momento del relato, María Luisa invita al periodista a que espere un momento.

—Al recordar lo que tengo que decirle, después de saber yo, por el juez lo que ha ocurrido, se me oprime la garganta. Voy perdiendo la calma.

El periodista espontáneo ha ido comprendiendo, según su impresión, que María Luisa ha sido en absoluto un instrumento de su padre: María, que ha advertido esta observación, lanza un suspiro de tristeza y exclama sarcásticamente:

—¡Padre! ¡Padre!...

Sigámosle oyendo a la hija de Sánchez Lopez:

—Jalón y yo llegamos a casa cerca de las cuatro. En el camino hablamos de la actitud que observaría mi padre cuando él le hiciera verbalmente la proposición que conocía por mi boca.

Al entrar en mi casa—añada la joven—nos de vivimos en la sala, que es muy espaciosa. Me pregunté a mí misma ¿dónde estará mi padre?...

—Jalón—dijo a ésta—espere usted aquí un momento nada más. Yo voy a buscar a mi padre. Siéntese si quiere, pero no voy a tardar nada.

Y me dispuse a salir de la sala.

te una razón que te haga fuerza. Si los pregones que hablan en favor de la gente honrada, son papos mojados (por qué se ha de hacer caso de los que hablan en contra?... ¿Digo algo? Por consiguiente, a ver si me quitas de enmedio todos esos chismes, y te traes en su lugar otro frasco; porque este ya... escucha, escucha: suena como una calabaza vacía... ¿No has oído?... Dime más añejo... Prontito pronto, o te...

Esta perorata de Renzo había vuelto a ir llamando poco a poco la atención de los circunstantes, quienes habían también visto a aplaudirle estrépitoamente. El hostelero, que no había dejado de mirar ni un punto al desconocido guía del joven desconocido (que no era tal, se entiende, para el hostelero), le preguntó:

—¿Qué hago?...

—¡Fuera! ¡Fuera! gritaban entretanto los bebedores y jugadores; tiene razón que le sobra el muchacho: todo eso no es más que andróminas, irapapas y ganas de fastidiar al prójimo: nada, nada: ley nueva desde hoy, ley nueva que todo el mundo vaya y venga por donde le acomode.

En medio de esta gritería, el desconocido, clavando a hurtadillas en el hostelero una mirada hosca como reconviniéndole por aquella pregunta hecha con tan poco disimulo, respondió:

—Déjale que haga lo que quiera: no armes ruidos.

—Yo he cumplido mi obligación, repuso en alta voz el hostelero; y añadiendo después para sus adentros:—«Ahora, allá se las avengan»—recogió pluma, papel, tintero, pregón y el frasco vacío, y se los dió al criado.

—Mira, pimpollo! dijo Renzo al muchacho cuando le volvió tomar de manos del hostelero el frasco vacío: trátete del mismo, porque es un mostillo de ley; y le meteremos en la cama con su compañero, sin ir antes a preguntarle nombre ni apellido ni ninguna de esas zarandajas que dice el moro.

—Trae del mismo, repitió el hostelero al muchacho, añadiendo luego para sí mientras que se volvía a su chimenea y

bajo la chimenea; pero a mitad del camino, volvióse a Renzo, y añadió:—¡Ah! se me olvidaba: le pr-vengo que lo que es pan, habrá de ayunarlo, porque hoy no tengo ni un mendrugo.

—¡Oh! en cuanto al pan respondió Renzo en alta voz riéndose, corre a cargo de la providencia.—Y sacando el tercero y último de los panes que había recogido en la Cruz de San Dionisio, blandióle en el aire gritando:—Aquí está el pan de la Providencia.

Al oír esta escamación, volviéronse al joven varios de los circunstantes, y uno de ellos, viéndole ostentar aquel trofeo, gritó:

—¡Viva el pan barato!

—¿Barato? dijo Renzo: algo más, camarada: gratis et amore.

—Mejor que mejor.

—Pero no vayan sus mercedes a hacer malos juicios, añadió súbitamente Renzo. Aquí se juega limpio: me le he encontrado en el santo suelo, y si parece el amo, estoy pronto a pigárselo a toca teja.

—¡Por supuesto! gritaron saltando la carcajada los comensales.

—Estos se figuran que hablo de broma, dijo Renzo a su guía.—Y luego dando vueltas al pan, añadió:—Mira su merced cómo le han puesto: parece una torta de mantequilla, según está de abollado: no, si han andado por a lí algunos que tengan los husos blandos, deben estar frescos... Probemos a ver si se ha puesto duro... ¡Cal lo mismo que hostias... Vaya otro traguillo para que pase el bocado... ¡Ajá, jál... ¡Camarada! con tanto gritar se me ha puesto el gazaite como yesca... Pero a bien que con este tentempié, todo queda remediado... Voy a dormir como un lirón.

—Una buena cama para este amigo, dijo el guía: piensa pasar aquí la noche.

—¿Aquí quiere dormir? preguntó el hostelero a Renzo

MAHON

Por el señor Alcalde de esta ciudad se nos ha facilitado lo siguiente: «Ministerio de la Gobernación.— Real Decreto.

Queriendo dar una prueba de mi Real aprecio a la ciudad de Mahón, provincia de Baleares, por su respeto a las Instituciones, moralidad administrativa, protección a la enseñanza e importancia de la población.

Vengo en conceder a su Ayuntamiento el tratamiento de Excelencia. Dado en Palacio a veinte de mayo de mil novecientos trece.

ALFONSO.

El Ministro de la Gobernación, Santiago Alba.

Por referirse al general Rodríguez nuevo Gobernador militar de esta isla, copiamos con sumo gusto las siguientes líneas que le dedica nuestro estimado colega «El Noticiero Universal» en su número del martes: «ENTREGA DE MANDO.

EL GENERAL RODRIGUEZ

Hoy resignó el mando de gobernador militar y subinspector de las tropas de esta región, como hemos dicho, el bizarro general don Francisco Rodríguez y Sánchez Espinosa, recientemente nombrado para el Gobierno de Menorca.

Tratábase de cualquier otro jefe militar que voluntariamente o por conveniencias del servicio se viera obligado a dejar el puesto tras un corto período de mando, como él lo ha desempeñado, quizás no hubiera habido tiempo de poder apreciar sus dotes, y en su consecuencia, su marcha podría ser más o menos sentida; pero en el caso del general Rodríguez ya varía la cuestión.

Conocedor de Barcelona, identificado con las aspiraciones de la guarnición durante los seis años que desempeñó el cargo de jefe de Estado Mayor, querido por todas las clases sociales, claro está que su marcha es por demás sentida, y aunque por su voluntad nos deja, no por eso deja de ser menos sensible la ausencia de quien supo por su relevancia dotes captar generales simpatías.

Buena prueba de ello es el sin número de cartas y visitas recibidas, entre las cuales figuran las personalidades más salientes del comercio y de la banca, de particulares y de sus mismos compañeros y subordinados que han sabido particularmente tributar al caballeroso general el sentimiento que su partida les proporciona.

Lleve feliz viaje el ilustre militar y al felicitar a Mahón—puesto de su nuevo destino—no olvide que en Barcelona se le guardarán siempre las consideraciones y el cariño de quien por su carácter supo conquistar el aplauso de todos y por sus extraordinarias condiciones la más preciadá de las recompensas, como es la interior satisfacción del deber cumplido.»

En el «Boletín Oficial» de la provincia, correspondiente al 24 del corriente, publica el acta de la sesión celebrada por la junta provincial del censo de esta Isla del día 16 en la cual se acordó la inclusión de algunos individuos que tenían derecho a figurar en las listas electorales de este distrito de Menorca.

Según nos participa la activa Empresa de nuestro primer Coliseo sabemos que está en tratos con una notabilísima compañía de teatro castellano que ha actuado durante la pasada temporada con grandioso éxito en el Teatro Roma de Barcelona.

Se trata, según nos informan, de dar diez únicas funciones, representándose las mejores obras de su vasto repertorio, con el decorado y atrezzo apropiado.

Desearíamos muy de veras llegar a efecto las negociaciones entabladas, acabando así con la monótona y larga temporada de cine.

Tan luego tengamos noticias del personal que forma la audida compañía y repertorio de la misma lo daremos a conocer a nuestros lectores.

Se ha concedido una gratificación anual de 60000 pesetas correspondientes a sus 10 años de efectividad de empleo al capitán de Infantería don Justo Martínez Ruiz del Regimiento de Mahón.

En la visita que hizo Su Majestad el Rey a la Exposición de Ganadería e Industrias Similares que se ha verificado estos días en Madrid le llamó grandemente la atención la sección de Baleares, haciendo varias preguntas acerca de la exportación de los quesos de Mahón que representan nuestros amigos don Pedro González y don Miguel Hernández.

Al despedirse don Alfonso manifestó al señor González la conveniencia de exportarlo por España.

Ayer mañana se hizo a la mar con rumbo a Palma el buque «Internacional» con lastre.

Esta tarde es esperado el Ilustrísimo señor Obispo de esta diócesis que viene a pasar una temporada en esta ciudad.

EL BIEN PÚBLICO se complace en enviar a su Ilustrísima el saludo de bienvenida besándole reverente el Pastoral Anillo.

El dibujante del material de ingenieros Rafael Roselló Catany que presta sus servicios en la Comandancia de Ingenieros de Alarcón pasará destinado a la Comandancia de Menorca.

El vapor correo que salió el lunes para Palma se embarcaban 19 buques, 9 mulas y 5 potros.

El vapor del martes para Alcudia 4 reses vacunas y el que emprendió viaje anoche para la Capital de la Provincia 24 buques, 21 carneros y 6 cabritos.

La señora Viuda de nuestro inolvidable amigo don S. Fabregues de Ciudadela en atenta cetera, nos participa que el establecimiento tipográfico de su esposo, don Salvador Fabregues Sintes, continuará girando a nombre de la amable comunicante.

Con mucha actividad se efectúa la reparación en el vapor «Menorquina».

Hoy termina el solemne Octavario del Corpus Christi verificándose la procesión a las seis, la cual seguirá el trayecto de la Plaza de la Constitución, calles Isabel II, Buen Aire y Hannover, dándose después la bendición con el Santísimo Sacramento.

Terminada la descarga de carbón que condujo para La Marítima el vapor suco «Hilda» abandonó este puerto dirigiéndose a Escapade (Girgente) Isla Sicilia.

Los jurados respectivos del Concurso de Ganados que en Madrid se está celebrando, han dictaminado acerca de la concesión de los premios.

Los concedidos a los ganados y productos lácteos procedentes de Menorca son los siguientes:

Diploma de honor: Don Miguel Hernández de Alayor y don Narciso Font de Mercadal.

Menciones honoríficas: Don Antonio Victory, don Guillermo de Olives y don Juan Mesa de Mahón, don Pedro González de San Clemente y don Cosme Trémol de Alayor.

Felicitemos cordialmente a dichos señores.

Ayer en el Teatro de Verano se celebró la anunciada función por ser día moda.

Asistió numerosa concurrencia, siendo muy aplaudido el trío Gomez.

En el Teatro Principal y en el Ideal Cine se exhibieron interesantes películas, como de costumbre.

Mañana fiesta del Sagrado Corazón de Jesús, además de los solemnes cultos y Cuarenta Horas que se le dedican en la iglesia de las Concepcionistas, se celebrarán especiales actos de desagravio y homenaje en las demás iglesias de esta ciudad en honor del Corazón Dífico.

En el Colegio de los Hermanos de la Escuelas Cristianas, habrá por la mañana misa de Comunión, estando de manifiesto Su Divina Majestad todo el día y a las seis de la tarde habrá procesión que recorrerá las galerías y patios del Colegio llevando la Sagrada Custodia el señor Obispo de esta Diócesis.

Las puertas y dependencias de la casa estarán abiertas a las familias de los educandos y demás piadosas personas que quieran asociarse a tan hermosos cultos.

Quando hayais probado todos los medicamentos contra la tos farina, bronquitis, toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos, sin obtener alivio, acudid al FERINOL. 52

En las primeras horas de hoy ha llegado de Palma el vapor correo «Monte Toro», al mando de su capitán don Bernardo Cabot, debiendo salir dicho buque directo para Barcelona esta tarde a las cinco y media.

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica una disposición destinando a las brigadas a don Justino Huet del regimiento de Menorca al de Cerinola y a don Agustín Pousala del de Cazadores de Lazarote a de Menorca.

AVISO.—Desde el próximo lunes día 2 de Junio encontrarán a todas horas bote para alquilar en la punta de Calafiguera o sea al lado del «Recreo de La Unión», propiedad del antiguo y conocido barquillero Monjo.

El D putado a Cortes por Mallorca don Al. Jandro Ros 16 ha remitido al Jefe de partido liberal en Palma el siguiente telegrama: «Me han confirmado como definitivas las impresiones favorables al indulto del artillero Miguel Pascual.»

Esta agradabilísima noticia al ser conocida por la familia del desgraciado artillero Miguel Pascual y de todas cuantas personas y entidades que se interesaron por el indulto, le habrá causado grata impresión, devolviéndoles la tranquilidad a su espíritu.

Se ha dispuesto que por el Parque de Subsistencias de Zaragoza se envíen 400 quintales de harina al Parque de Intendencia de esta Plaza.

Santoral

Santo de hoy.—Stos. R. stituto, Alejandro y Teodosia. Santo de mañana.—El Sagrado Corazón de Jesús y Stos. Fernando rey de España, Gabino, Basilio y Crispulo. Visita a la Corte de María.—Mañana se hace a Ntra. Sra. de Lourdes en el Carmen.

SECCIÓN ADORADORA NOCTURNA

AVISO

Se ruega a adoradores y tarsicos la asistencia a la procesión de la Octava de Corpus, reuniéndose a las cinco y media de esta tarde en la capilla del Santísimo de Santa María. Igualmente se les invita para el final de Cuarenta-Horas en la iglesia del Asilo de Huérfanos de la calle de San Fernando a las ocho de esta noche y para mañana a las seis de la misma en las Religiosas Concepcionistas que será la procesión de comienzo de las Cuarenta-Horas mayores.

Comienzo del crimen

¡Qué horrible momento!... exclama en este punto María Luisa, haciendo una pausa como para meditar. —Al volverme para tomar la puerta de la sala, me encuentro con mi padre. Detrás de él había tres hombres disfrazados y cubriendo sus rostros con antifaces.

Fué un instante lo que duró mi asombro. Lo mismo debió de sucederle a Jalon.

De pronto sentí en la cabeza un golpe terrible que me atontó. Me llevé as manos, temerosa y dolorida y un nuevo garrotazo descargaron sobre mí aquellos tres hombres. Esta vez me lastimaron una mano. (Nuestro auxiliar no pregunta a María, a la que no ve por la red de la comunicación, según informa nuestro reporter, qué mano es la lesionada. No quere, sin duda, perturbar el emocionante relato.)

—Puede ver—prosigue—que al mismo tiempo que a mí, los tres hombres del antifaz atacaban a garrotazos a Jalon.

Yo, al segundo palo, caí al suelo, desvanecida por la conmoción. No pude ver más.

Poco tiempo, a pesar de los terribles golpes que me habían propinado, estuve en tal situación.

Al volver en mi conocimiento vi a mi padre que pasaba solo a lo largo de la estancia.

—¡Padre!—exclamé.

—Mi padre, esa fiera—exclama María, indignada,—al oírme se echó sobre mí, que sólo me había incorporado en el suelo.

—¡Como digas una palabra de lo que te ha pasado—me dijo,—te mataré! A mí, ya te lo he dicho muchas veces, me importa poco morir.

Y ayudó a María Luisa a levantarse!

Entonces María Luisa, observando manchas de sangre en el pavimento, preguntó a Sánchez:

—¿Y Jalon?..

—Se ha ido—contestó el criminal. No vuelvas a preguntar por él.

¿Qué sucedió después?

María Luisa—según dice—pensó aquella noche que habría ocurrido. No llegó a explicárselo. Su padre siempre a su lado, la repelia, poniéndose un dedo en los labios y mirándola con fijeza amenazadora:—¡Si hablas te mataré!..

Todos los días siguientes, cuando ya la Prensa empezó a preocuparse de la desaparición de Jalon, el capitán Sánchez prohibió a su hija hablar de nada.

—¡Cuidado—la decía—con cam-

biar la menor palabra con tus hermanas de aquí o de allá...

El capitán cada vez más amenazador, impuso a su hija de lo que tenía que hacer si la detenían, Negarlo todo, absolutamente todo.

¡Es cierto que el capitán envió a su hija a canjear la ficha de 5.000 pesetas al siguiente día del horrible crimen?

Acerca de esto nuestro auxiliar nos comunica que nada le dijo María Luisa. El lector comprenderá que si es María Luisa, ya en el camino de la franqueza, conforme ha referido lo anterior, habrá declarado la verdad al juez en ese punto concreto.

—Yo puedo jurar que he sido una víctima de la maldad de mi padre—añadía Luisa.—Oros lo han sido también; ¡pobre abuelito Luis, pobre citol... También él ha sido un instrumento de mi feroz padre.

Los tres enmascarados

El auxiliar nuestro recuerda un dato de interés; el referente a los enmascarados, aprovecha una coyuntura y pregunta a María:

—¿Recordaría usted a los enmascarados?..

—No sé que contestarle. Ya he dicho al juez que los vi. Me pareció ver en uno, por debajo del antifaz, un bigote rubio, de alguien a quien conozco. El hecho de llevar antifaz es revalador de que trataban de ocultarse de mí. Casi pudiera decir que los tres hombres eran jóvenes.

—¿Serían de la misma casa?..

—Qué se yo; qué se yo; pero no sería... difícil.

Al recibir nuestro «reporter» esta última impresión, acude a su memoria un recuerdo.

Desde ayer tarde se encuentran detenidos en Prisiones Militares el cabo y los dos soldados albaniles que fueron empleados en las obras de la casa por Sánchez Lopez.

Luisa echa agua sobre los despojos

También preguntó a Luisa nuestro benévolo auxiliar si indirectamente fué obligada a quitar las huellas del crimen y e la repuso firmemente:

—Repito que jamás supe que se hubiera podido realizar semejante hecho. Mi padre—añadió—sólo me obligaba a subir frecuentemente al piso de arriba y arrojar cubos de agua en el retraste.

María Luisa, al terminar su referencia, contó ya a nuestro espontáneo informador, por ser hora de clausurar la prisión de mujeres, repitiendo con faena a plabrar:

—¡Mi padre! ¡Mi madre! ¡Qué padre, Dios mío!.. ¡Yo no soy criminal!

acercándose a la mesa. —¡Cebale! respondió Renzo; como regular, y no mas: con tal que tenga sábanas limpias: aquí somos pobres, pero curiosos.

—¡Oh, en cuanto a eso!..

El hostelerio interrumpió este comenzado elogio de la limpieza de su casa para ir a un armario que había en un rincón de la cocina, y volver después con tintero, un pedazo de papel blanco en una mano y una pluma en la otra.

—¿Qué quieren decir estos administrativos? esclamó Renzo con la boca llena de una tajada del estofado que acababan de servirle; y añadiendo después entre jovial y sorprendido: —¿Es esta la sábana limpia?

El hostelerio, por toda respuesta, puso encima de la mesa tintero y papel, y apoyándose luego en la misma con el brazo izquierdo y el codo derecho, p'uma en ristre y encarado con el jóven, le dijo:

—Me hará su merced el favor de darme su nombre y apellido y pueblo de su naturaleza.

—¿Yo? replicó Renzo. ¿Y para qué?

—Eso, preguntásele su merced a quien lo ha mandado, repuso el hostelerio, mirando entretanto al guía: mi obligación es llevar registro de todas las personas que pernoctan aquí nombre, apellido, lugar de su procedencia, objeto de su viaje, si tiene armas consigo... cuánto tiempo piensa permanecer en esta ciudad... Así o reza el pregón.

A este interrogatorio empezó respondiendo nuestro jóven con empujar otro vaso, que era ya el tercero; y según llevaba trazas de menudear, se me figura que no vamos a poder seguir la cuenta. Después, dijo con desenvoltura:

—¡Ya ya! ¡pregoncitos a mí!.. Como si no supiera yo el caso que se hace de esos papillotes... ¡Hi, hi, hi!

—No queiréis creerme? repuso el hostelerio, sin quitar los ojos del mudo compañero del jóven. Y llegando otra vez al armario, sacó de él un enorme pliego, que era ni mas n

mos, un ejemplar del dicho pregón; volvió con él junto a Renzo, y desarrollándolo como una sábana sobre la mesa, añadió:—Carta canta.

—¡Ah! ¡ah! exclamó Renzo levantando con una mano el vaso, echándose a p'chos, y tendiendo luego el índice de la otra sobre el papel: ya te conozco!.. Me alegro de verte bueno... Justamente: eso es: el moro con la cuerda al pescuzo.

(Añadía nuestro hombre a las armas del actual gobernador, Gonzalez de Córdoba, estampadas al frente del pregón, que mostraban a un rey moro con una cadena al cuello.) Ya sé lo que eso significa: manda quien pueda y obedece quien quiere... A ver si antes piensa ese morito en mandarme a galeras a un señor don... Basta: yo me entiendo... Sí, señor: así lo reza también otro papelote que he visto yo, lo mismo que este... Pues, como iba diciendo: cuando ese señor moro se haya arreglado de manera que pueda un hombre de bien casarse con una moza honrada que le quiere por marido, entonces le diré yo al señor moro mi nombre y apellido, y hasta le daré un beso en la geta si es menester. En tanto y mientras, cada cual es muy dueño de no decir quien es si no le acomoda; ¿estamos?... No faltaba más! Y que viniera luego cierto tunante zorro que yo me sé, con toda su gavilla de lebreles... Porque si fuera él solol... ya le diría un hijo de mi madre... Pero, vamos al decir; si ese tunante zorro quisiera saber por donde ando yo para jugarle alguna mala partida, seguro está que el señor moro se meneara de ahí para darme amparo... No, sino que iría yo contando mis asuntos al primer curioso... Supongámos que he venido a Milán a confesarme, verbigracia: me confesaré con un Padre capuchino, pero no con un hostelerio... ¿estamos?

El hostelerio, a todo esto, escuchaba sin tugar ni mugir, con la vista clavada en él no menos mudo e impassible acóito del orador, quien después de remojarse la palabra con otro trinquís, (por mas que nos escuza decirlo) prosiguió:

—Y sino, dime tú, hostelerio de mala muerte: voy a dar-

COTIZACIONES

Table with financial data under 'CREDITO' and 'MERCANTIL' sections, listing various bank and commodity prices.

Idem Orenses primitivas... Franco Paris cheque... Libras cheque... Paga el cupón de la Deuda Amortizable al 5 por 100, vencimiento 15 mayo de 1913.

Amortizable al 5 por 100, vencimiento 5 mayo 1913. Cotización de la Plata FACILITADA POR LA CASA MARRET-BONNIN FIGUEROA Y C. DE BARCELONA. Precios de venta El Kilóg. Pesetas

Depósito de bolas ley 800 mm. Depósito en Mahón: Plaza Arra-valeta, 7. Barcelona 29 mayo 1913. Facilitado por la Casa Captain Saint André et Fils de Paris. El kilóg. Pesetas

soldadura. Crisoles ingleses clase superior el número a... Bolas de varios tamaños y números, precio según número y ley. Se reciben encargos de toda clase de Galerías y Estampados en sus diferentes dibujos.

Alta novedad Moderne Style Elegantisimas tarjetas de señoras y señoritas Librería de Sucesores de Parpal. Papel para máquinas de escribir LIBRERIA DE Sucesores de Parpal Nueva 10.

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

De Madrid Las Cortes CONGRESO

Abierta la sesión bajo la presidencia del señor Villanueva, el Conde de Romanones da lectura al proyecto de ley creando el Ministerio del Trabajo. Inmediatamente después el Jefe del Gobierno da cuenta a la Cámara de la reforma de la ley de jurisdicciones...

Después de rectificar ambos oradores, se levantó la sesión. Asamblea Bajo la presidencia del Rector de Universidad Central, se ha inaugurado la asamblea de estudiantes.

El señor Valenzuela El diputado por Mallorca señor Valenzuela conferenció con el ministro de la Guerra general Luque, con el objeto de indagar su opinión en los asuntos referentes a la condena en Melilla del soldado mallorquín apellidado Pascual...

El periódico del señor Gasset publica unas declaraciones de un significado conservador, según el cual el discurso de don Antonio Maura en el Congreso será sobrio y templado...

La desaparición de Jalón Declaración El juez instructor ha tomado nuevamente declaración a María Luisa, hija mayor del capitán Sanchez. El Juzgado se muestra reservadísimo respecto a lo manifestado por la declarante.

La desaparición de Jalón, se ha verificado un cargo entre el capitán Sanchez y uno de los ordenanzas albañiles, y con que el señor Juez guarda absoluta reserva en cuanto a su resultado, asegurando sin embargo que ha sido por completo infructuoso.

De provincias Coruña

Dictamen Los médicos del Laboratorio municipal después de haber examinado y reconocido detenidamente los restos hallados en la casa que habita en esta población el Capitán Sanchez, han emitido su dictamen, en el cual manifiestan que los huesos de referencia pertenecen a un adulto mayor de 20 años.

Bilbao

El señor Dato Una numerosa comisión del partido conservador ha visitado al señor Dato con el objeto de cumplimentarle. El ilustre prócer dijo a los visitantes, que sigue identificado por completo con don Antonio Maura, quien cuenta en absoluto con la confianza del partido, a pesar de los esfuerzos que realizan sus enemigos para procurar su desprestigio.

Oviedo

Diferentes noticias El aviador Guarnier ha realizado con toda felicidad varios vuelos, siendo calorosamente ovacionado por el inmenso público que presenciaba admirado las difíciles maniobras que ha realizado. En el concurso hipico sufrió una desgraciada caída el profesor de equitación señor Canero, fracturándose el peroné izquierdo.

A poco se reprodujeron los ruidos. La criada presentosa a su amo y le dijo que en el sótano debía haber alguien. Muy resuelto, el propietario bajó las escaleras que llevan al mismo. De pronto sonó un disparo, y una bala le rozó una cadera.

Teatro Principal DE MAHÓN

Cinematógrafo último modelo y Películas de las más acreditadas marcas. Extraordinaria sesión para hoy Jueves, DIA DE MODA. Todo el programa nuevo. 6 ESTRENOS 6 Entre pobres invalidos Los coballos de la institutriz Un romance de la verdadera vida Amor hasta la muerte Esclavas de amor (2 partes) Revista Pathé núm. 213.

Sociedades y Corporaciones LA MARITIMA

COMPANIA MAHONESA DE VAPORES El día 1.º de junio próximo, a las once de la mañana, se reunirá la Junta de Gobierno, en sesión pública extraordinaria, en la Dirección, Infanta, 24, a los efectos de que trata el anuncio que queda de manifiesto al público en el escritorio de la citada Dirección. Mahón 20 mayo de 1913.

Ayuntamiento de Mahon BENEFICENCIA

El viernes próximo día 30 del actual, a las doce de su mañana, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales un concurso para el suministro

de aceite, azúcar, judías, patatas, bacalao, chocolate, café tostado, arroz, jabón y leche necesarios a los Establecimientos Municipales de Beneficencia de esta ciudad durante los meses de Junio, Julio y Agosto próximos.

de aceite, azúcar, judías, patatas, bacalao, chocolate, café tostado, arroz, jabón y leche necesarios a los Establecimientos Municipales de Beneficencia de esta ciudad durante los meses de Junio, Julio y Agosto próximos.

Colocación

Se desea encontrar una familia natural de esta isla, compuesta de cuatro o cinco personas (entre ellas una mujer, para el cuidado del corral) que quiera establecerse en Tánger, para tener bajo su cuidado una porción de terreno de cuatro hectáreas plantado de árboles frutales.

Venta de fincas

Lo están las siguientes: SITUADAS EN MAHON Dos casas números 33 y 35 de la calle de San Sebastián. Huerto contiguo a las idem, señalado con el número 47 de la calle de Santa Rosa, esquina a la de San Sebastián.

Para el caso de que no pudiera celebrarse dicha junta por falta de número de acciones representadas en ella, queda desde luego convocada una nueva reunión para el día 6 del citado mes, a igual hora de las cinco de la tarde, en la que serán válidos los acuerdos que se adopten sea cual fuere el número de accionistas presentes o representados.

Para tener derecho de asistencia a la reunión deberán depositarse en la Caja de la Sociedad en Mahón o en la «Banco Arca» de Barcelona (Pasaje del Reloj), diez acciones, cuando menos, con cinco días de anticipación a la fecha fijada para la junta.

Senado

Después de varios ruegos de escaso interés se pasa a la orden del día. El señor Peylerón continúa su interpellación referente al asunto del catecismo, afirmando que el verdadero autor del Decreto es la Institución libre de la enseñanza mediante la colaboración de elevados organismos masonicos, siendo interrumpido por el presidente que le llama al orden agitando violentamente la campanilla.

Bandido feroz

Un propietario de dicha población comió solo en su casa, cuando oyó ruidos sospechosos, que le hicieron levantarse y armarse de un estoque. Ya de esta guisa recorrió todo el inmueble, sin hallar nada.

Curación rápida del dolor de cabeza

Probad las acreditadísimas

Obleas rosadas G. Pons

Desaparecen en 10 minutos toda clase de dolores de cabeza por fuertes que sean, dando también muy buen resultado en las NEURALGIAS.

No contienen Antipirina, Fenacetina, Opio ni morfina.

Precio de la caja 1'25 pesetas.

De venta en la farmacia del AUTOR, Doctor Orfila, 12.

Talleres Tipográficos de Sucesores de Parpal

R. Abundancia 16—Sucursal, Nueva 10

En estos Talleres se ha recibido un bonito surtido en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets, menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc., etc.,

Impresos oficiales a precios reducidos

Libretas de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución industrial, expedientes matrimoniales, permisos para construcción de botes, etc. etc.

En la sección de librería, libros de comercio de toda clase de rayados, libretas, agendas, cuadernos de notas y existencia en artículos de escritorio última novedad.

Especialidad en tarjetas de visita y comerciales y en participaciones matrimonio y de natalicio.

Para Montevideo y Buenos-Aires

Servicios de la Compañía Transatlántica

Saldrán de Barcelona el día 3 de cada mes un magnífico vapor de dicha Compañía para Montevideo y Buenos-Aires y el 21 de cada mes un vapor francés de la Société Generale.

Extraordinarios los días 18 y 21 junio 1913

Saldrán de Barcelona directos para Montevideo y Buenos-Aires los magníficos vapores italiano y francés

Tomasso di Savoia PLATA

Y extraordinario también el 3 de julio, el vapor español

Alfonso XIII

que harán su travesía en 15 días.

Para informes y demás, dirigirse: en Ciudadela a D. Juan Lopez, Alfonso III, número 4b, y en Mahón a D. José Llopis, plaza Carmen, número 10.

VICHY CATALAN

Balneario de primer orden.—Temporada de 1.º de Mayo a 30 de Octubre.—Montado a la altura de los mejores del extranjero

Situado entre la estación y el pueblo de Caldas de Malavella (Gerona). Teléfono de la red de Gerona combinada con la red de Barcelona.

Distancia de Barcelona: En tren ligero, 2 horas 30 minutos; en tren correo, 3 horas.

Aguas mineral-medicales, termales de 60°, alcalinas, bicarbonatado sódicas, de fuerte mineralización, son las más aconsejadas por todas las eminencias médicas para la completa curación del Reumatismo y Artritis en todas sus formas y de la Gota, así como también para combatir las afecciones del Estómago e Intestinos, los trastornos del Hígado, la Diabetes y las lesiones de los Riñones, principalmente la Albuminuria.

ADMINISTRACIÓN: Rambla de las Flores, 18, entr. suelc.—BARCELONA

46



¡Caballeros! ¡Señoras! ¡Niños!

USAD SIEMPRE A DIARIO

POLVOS NOEL

Los médicos más eminentes los recomiendan para los escogidos de los niños, ardores, granos, rojeces, erupciones, grietas, sarpullidos, quemaduras y demás irritaciones cutáneas e higiene de la piel.

NOEL evita el mal olor del sudor en pies y sobacos.
NOEL único que cura, suaviza y entona la piel.
NOEL para los caballeros después de afeitarse es imprescindible, pues evita el ardor de la navaja y previene de cualquier infección.
NOEL el mejor para el toilette de señoras.
NOEL es indispensable después del baño.
NOEL excelente antiséptico ¡el mejor de todos! exigid la marca.
Botes, presentación exquisita, ricamente perfumados.
Único agente en España: Joaquín Fau, calle Mallorca, 184, Barcelona.

UNICOS DEPOSITARIOS:

Olives Hermanos—LE PRINTEMS—Mahón

75—75

MALES DE ESTÓMAGO

Quando los órganos digestivos están enfermos se presentan dos ó más de los síntomas siguientes: mal gusto de boca y lengua sucia, desigualdad de carácter, pesadez general y de cabeza, aguas de boca, acedias, dolor de estómago, digestión difícil, flatulencias, estreñimiento y, en otros casos, diarreas, cólicos, indigestiones, hipercloridria, dilatación y úlcera del estómago, diarreas y desnutrición en los niños, etc.

El Elixir Estomacal

DE SAIZ de CARLOS

(Stomalix)

cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos que lo toman, porque quita el dolor, ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica, aumenta la secreción del jugo gástrico suprime las molestias de la digestión, y obra como preventivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID

Se remite por correo certificado á quien lo pide

JABON HERMIT

El JABON HERMIT es perfectamente puro. Es el mejor para ser usado en cosas particulares. Economiza tiempo, dinero y trabajo. Es el placer de la mujer. Se puede usar con agua caliente o fría. Es conveniente para la salud. Es el ideal de la Matrona Inglesa.

Probadlo y lo usareis siempre

Representante y Depositario en Mahón,
D. GOMILA, Nueva, número 40

25—25

CHOCOLATES

de la acreditada Fábrica de DOMINGO ANDREU, Palma de Mallorca. Los mejores y de fabricación esmerada. Sin mezclas de ningún género.

Representante en Mahón, LORENZO GOMILA, Friles, 26.

25—25

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16, Mahón

Leche condensada

(Marca "Lechera,")

Siempre fresca por recibirla directamente de la fábrica todas las semanas. JOSÉ RIUDAVETS, Plaza del Carmen, esquina calle del Norte.—MAHON.

Société generale de Transports maritimes a vapeur

Línea directa para el Río de la Plata

Saldrá de Barcelona el 21 de junio directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

PLATA

admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona: Ripoll y C.ª, Dormitorio en San Francisco 25, principal.—Barcelona.

Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona.

ATENCIÓN

Productos de la union alcoholera española

Agua de Colonia marca ESA	botella de un litro	2'50 ptas.
Agua de Colonia con Violeta marca ESA	botella de medio lit.	1'50 id.
Ron Quina marca ESA	botella medio litro	1'50 id.
Dentifrico Alcodental marca ESA	frasco	1'00 id.
Alcohol Desnaturalizado marca SOL	litro	1'00 id.

LAMPARILLAS PENIX

0'75 id.

Depósito en la Cooperativa de Tudurí Hermanos
REGENTADA POR SATURNINO DERRESDIAS
Plaza del Principe núm. 14 MAHÓN.

25—25

ACADEMIA TÉCNICA

TELEGRAFIA SIN HILOS. Cursos teórico-prácticos preparatorios para radotelegrafistas

PROFESORES } HERNANDEZ primer Teniente de Ingenieros
FERNANDEZ radiotelegrafista militar

Sección preparatoria para carreras militares, Ingenieros Industriales, Caminos, Ayudantes de Obras Públicas.

Director Laclaustra, Capitan de Ingenieros

Cortes, 575, 2.º y 3.º.—Barcelona.

Se admiten internos.